
CPL bwbxl 2021-2022
compte rendu de l'aael du 17.06.2022 à auderghem

présents
L1 : braine 2, (bxl-est 2), lasnes, roux
L2 : amivoc, bxl-est 1, ecaussinnes 1, rixensart, villers iraptors
L3 : braine 1, esi-sb, (mahiermont), nos' aut, uaae, wezem'break
L4 : braine 3, twelve monkeys, villers foxes, villers vo team, villers w
L5 : archiducs, ecaussinnes 2, villers loup bar
LdA : ecaussinnes d1, wezem'girls
LdB : bichkes, braine d, ecaussinnes d2, rixensart dames

excusés
L1 : 
L2 : clan,
L3 : yellow cobras
L4 : happy time
L5 : just4fun, maccabi
LdA : bretz'elles
LdB : yellow cobras dames

ouverture de l'aael

jean-luc remercie bruxelles-est qui nous accueille
il souhaite la bienvenues aux loisirs qui ont tenu à être présent(e)s

nous sommes tou(te)s très contet(e)s d'avoir enfin pu arriver au terme d'une saison
ce ne fut certes pas sans difficultés, mais que ça fait du bien !

jean-louis fait remarquer un souci de communication
l'invitation à l'aael a été un peu ''brouillonne''
nancy va dans le même sens, mais fait savoir que dans les ''forum facebook'', beaucoup de non-présents le savaient
gaetan fait remarquer que cela a été signalé plusieurs fois dans les e-mails ou sur facebook
jean-luc clôt ce point : pour la prochaine réunion, il fera une invitation particulière

jean-luc ''recense'' des remarques qu'il a eues durant la saison
barbar ixelles trop de dépendance des provinciales mod
bxl-est 1 déplacements hors province
clan respecter les montées et descentes

problème de la montée en L1
flying marmots quid des joueurs de promotion en L5 ? √
rixensart faire des play off en dames
sporta brussels ouvrir la L1 aux nationales

utliser des grilles différentes par division
utiliser la tablette

uaae faire jouer les rencontres ''internes'' en début de championnat

ces différents points seront abordés au fur et à mesure de l'aael

les discussions sont alors entammées sur base de projections
les slides ont été publiés et les liens transmis
les slides projetés sont les mêmes mis à jour
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slide du calendrier (màj du 220616)
jean-luc rappelle le code des couleurs utilisé dans le calendrier publié sur le site du bwbc
les seule différence dans la dernière publication (220617) sera :

la rencontre (ecaussinnes 1 >< woluwe) sera surlignée en vert clait-(elle a été jouée le 16.06.2022)

slide de la situation des rencontres (au 17.06.2022)
la seule différence avec la version publiée pour l'aael est que 

la case de la rencontre (ecaussinnes 1 >< woluwe) est désormais jaune (elle était rouge)
la rencontre a en effet été jouée le 16.06.2022 et je n'en ai pas encore récuopéré sa feuille de match

jean-luc rappele le code des couleurs utilisé dans la situation des rencontres
sur base de ce code, on observe que 

cases rouges : 3 rencontres sont sans nouvelles
cases jaunes : x feuilles de match sont toujours manquantes

gaetan fait allusion aux nombreux e-mails de rappel et ne comprend pas que les feuilles soient si difficiles à récupérer
il considère que c'est un manque de respect

jean-luc rappelle que qaund il a repris les loisirs, un résultat n'était pris en compte que si la feuille était rentrée
or c'était bien plus contraignant à l'époque : les fdm étaient en effet … encore transmises par la poste

hervé fait rematquer que ce n'est quand même pas compliqué de prendre une photo et de l'envoyer
jean-luc cofirme que tous les moyens de communication sont acceptés
l'aael a accepté en son temps de prendre en compte les résultats connus, et ce même si la feuille de match n'était pas 
encore transmises pour que les classements représentent au mieux la situation : il n'y a pas de raison de changer cela
jean-luc rappelle qu'une amende de 10 € est appliquée en fin de saison par fdm manquante
eric demande à quoi ça sert d'avoir des feuilles de match pour des rencontres non jouées
jean-luc répond que l'aael a acté à wemmel que chaque rencontre prise en compte dans un classement suppose une 
feuille de match et qu'il a adapté sa gestion en conséquence : d'où les nombreux e-mails évoqués par gaetan
serge fait remarquer son agacement : à chaque fois qu'on fixe une règle en loisirs, on en rediscute la fois suivante
eric fait remarquer que cette feuille de match est un faux, puisque les joueurs ne sont pas venus
jean-luc répond que si les joueurs n'étaient pas là, il ne faut pas les inscrire sur la feuille, mais que cela n'empeche pas 
de transmettre une feuille
jean-luc clôt la disussion

slide des rencontres non jouées (au 17.06.2022)
la seule différence avec la version publiée pour l'aael est que 

la case de la rencontre (ecaussinnes 1 >< woluwe) est désormais jaune (elle était rouge)
la rencontre a en effet été jouée le 16.06.2022 et je n'en ai pas encore récuopéré sa feuille de match

il y a 27 rencontres qui n'ont pas été jouées si on ne compte pas celles de mahiermont
jean-luc fait remarquer dans le slide :

en L1 : 3 rencontres non jouées à sporta brussels
la raison n'en est pas connue

en L5 : 5 rencontres non jouées par axisguibertins
la raison en est connue : les examens des joueurs
jean-luc suggère à émile de faire à l'avenir comme maccabi : avancer les rencontres

3 rencontres non jouées par just4fun
la raision en est connue : le manque de salle
jean-luc annonce que just4fun va arrêter la saison prochaine pour cette même raison

en LdB : 5 recontre non jouées par braine d
4 de ces rencontres étant en déplacement, jean-luc se demande s'il y a un problème
une rumeur circulerait comme quoi braine d avait abandonné
jean-luc ne le pense pas : il y a eu des rencontres toute la saison durant
le représentant de braine n'est pas non plus au courant d'un arrêt éventuel

4 rencontre non jouées par écaussinnes d2
la raison en est connue : la gestion de la salle

serge rappelle qu'un score de forfait simple demandé est pris en compte (3-0)
jean-luc fait remarquer qu'un sores de 3-0 (ou 0-3) modifie le classement, mais pas un score de 0-0

toutes les rencontres non jouées ne sont donc pas traitées de la même manière
il demande s'il ne faudrait pas toutes les considérer 0-0
s'en suit un débat duquel ressort qu'il faut garder 3-0 (ou 0-3) sur accord des équipes
motif : avec 0-0 certaines équipes ne joueraient pas pour que leur adversaire n'aie pas les points …

jean-luc clôt la discussion en rappellant (kant m'aime) que nous sommes en loisirs pour jouer
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slide des rencontres modifiées (pas de différence avec la version publiée)
jean-luc explique comment a été produit ce document

on peut y voir que certaines rencontres ont été déplacées plusieurs fois
le fait qu'une rencontre soit changée n'implique pas que ce soit à la demande de l'équipe visitée

jean-luc fait remarquer qu'il y a des équipes qui changent beaucoup …
en L1, sporta a changé 13 rencontres (dont 10 rencontres sur 11 à domicile)

bgs samba a changé 8 rencontres
en L2, ecaussinnes 1 et yoop tigers ont changé 10 rencontres
en L3 le forfait de mahiermont a permis des changements supplémentaires

yellow cobras semble néanmoins rencontrer un problème à se déplacer
en L4 bgs hornets, happy time, nivelles 3 et perwez on changé une dizaine de fois

(bgs hornets et perwez ont dû s'y reprendre en 5 fois, mais y sont arrivés)
en L5 l'inscription de just5fun en cours de-saison a provoqué pas mal de changements

d'autant plus que just4fun n'a pas trouvé de salle
axisguibertions a dû demander 10 changements à domicile
barbar-ixelles a dû demander 14 changements à domicile
ecaussinnes 2 a du demander 22 changements

en LdA barbar d1 et soignies d ont ont dû changer tous leurs machs à domicile
en LdB ecaussinnes d2 et sporta brussels ont dû changer une dizaine de fois

il est certes difficile de tirer une conclusion de ces chiffres,
=> en effet s'ils comptabilisent les recontres changées, ils ne reflètent pas les équipes qui demandent

on peut cependant facilement remarquer une dépendance vis à vis des équipes de provinciale
d'où les ''plaintes'' que j'ai reçues d'équipes loisirs (ex : barbar-ixelles, barbar d1, fireflies, …)
s'en suit une discussion sur les grilles adoptées pour le championnat
jean-luc explique avoir reçu la demande d'utiliser des grilles différentes par division (en fonction de leur effectif)
il explique que dans ce cas, les contraintes de salles (alternance, simultanéité) ne pourront plus être respectées
eric explique que c'est ce qui se fait en provinciale
jean-luc répond que les calendiers provinciales sont publiés depuis peu et qu'il y a déjà plus de 400 e-mails de 
demande de changements
jean-luc explique qu'en utilisant la même grille pour toutes les divisions loisirs, il peut garantir que toutes les 
contraintes d'alternances et toutes les contraintes de simultanétités de salle demandées seront respectées
cela concerne une cinquantaine de nos équipes :

(clan-archiducs-bretz'elles) (eurovolley's (1-2-3-4)) (braine's (1-2-3-d))
(nivelles (1-2-3-d)) (bgs's (samba-revolution-hornets)) (bxl-est-amivoc-dream team)
(rixensart (m-d)) (sporta brussels (m-d) et fireflies) (wezem'break-wezemgirls)
(ecaussinnes (1-2-d1-d2)) (yellow cobras (m-d)) (axisguibertins-guibertines)
(charnère-accros) 'st georges-georgettes) (esisb-woluwe)
(yoop indiens) (villers's (foxes-voteam-loupbar-iraptors-w))

être ''bye'' n'est certes pas amusant, mais rein n'empêche d'en profiter pour tenter d'avancer des rencontres
en changeant les grilles comme en provinciale, des clubs de provinciale y trouveront peut-être un intérêt, bien qu'il en 
doute au vu du nombre de changements qui ont déjà été demandés en provinciale : plus de 400 à ce jour …
à titre de comparaison, il y a eu 305 changements en loisirs la saison qui s'achève
après discussion, l'aael estime que le jeu n'en vaut pas la chandelle
=> l'aael décide de garder la grille de 14 de la fvwb
jean-luc fait remarquer que cela a comme corrolaire de ne pas planifier des plays-offs

slide des réultats et classements au 17.06.2022
la seule différence par rapport au slide transmis est la prise en compte de la rencontre ecaussinnes 1 >< woluwe en L2
pour analyser, il ne suffit pas de regarder les points (le critère certes principal)
il convient d'également prendre en compte le nombre de victoires, et le set-average
nancy rappelle que suite à des débats interminables à wemmel, l'aael avait décidé ''2 montants – 2 descendants''

jean-luc fait observer :
en L1,

quatres équipes se détachent en tête, dont lasnes qui termine 1er
euro 3 à la traîne descend en L2 avec bruxelles-est 2 qui a abandonné en début de championnat

en L2,
trois équipes se détachent en tête, dont bruxelles-est 1 qui termine 1er
bruxelles-est 1 monte donc en L1, accompagné de royal rixensart
trois équipes à la traine, dont yoop tiger jette et ecaussinnes 1 qui descendent en L3
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en L3, 
trois équipes se détachent en tête, dont chant d'oiseau 2 qui termine 1er
chant d'oiseau 2 monte donc en L2, accompagné de uaae
yellow cobras à la traîne descend en L4 avec mahiermont qui a abandonné en cours de championnat

en L4,
deux équipes se détachent en tête, dont villers vo team qui termine 1er
villers vo team monte donc en L3 accompagné de villers foxes
bgs hornets et nivelles 3 à la traîne descendesnt en L5

en L5,
trois équipes se détachent en tête, dont wemmel qui termine 1er
wemmel monte donc avec barbar-ixelles en L4
star ice à la traîne

en LdA,
wezem'girls termine 1ère

en LdB,
nivelles d termine 1ère

jean-luc explique alors avoir consulté les équipes dames pour faire leur choix pour la saison prochaine
ce choix était : répartition géographique ou bien par niveau (Ld1 - Ld2) ou bien par tirage au sort (LdA - LdB)
le chois des équipes dames s'est clairement porté vers une répartition par niveau, soit (Ld1 - Ld2)
en observant les clasements graphiques, on observe 

en LdA : 4 équipes se détachent en tête : wezem'girls, chika-chika, yellow cobras d et barbar d1
en LdB : 4 équipes se détachent en tête : nivelles d, rixensart d, bichkes, sporta brussels d
=> il est donc naturel que ces 8 équipes aillent en Ld1

pour équilibrer les divisions, l'aael a aussi décidé que la ''meilleur cinquième'' bretz'elles irait en Ld1
selon les inscriptions, il sera peut-être nécessaires de ré-équilibrer les divisions

si ce cas se présentait, l'aael retient les critères suivants : points - victoires – set average

slide des podiums du fair play
jean-luc explique avoit tenu compte des réponses jusqu'au 17.06.2022 à 18h00
le document synthétise vos choix
jean-luc proclame

en L1, 
roux l'emporte devant nivelles 1, bgs samba et sharks

en L2, 
amivoc l'emporte devant écaussinnes 1 et villers iraptors

en L3, 
esi-sb l'emporte devant chant d'oiseau 2 et wezem'break

en L4,
happy time l'emporte devant epsilon et twelve monkeys

en L5,
star ice l'emporte devant écaussinnes 2 et axisguibertins

en LdA,
soignies l'emporte devant guibertines, barbar d2 et ecaussinnes d1

en LdB,
georgettes l'emporte devant bichkes, ecaussinnes d2 et rixensart

autres points abordés :

à propos des inscriptions en divisions ''extrêmes''
jean-luc rappelle que cette procédure a été conçue par les sages durant la période covid
elle a été mise en application en début de cette saison (post-covid)
il avait certes été acté en aael à wemmel qu'il était possible d'inscrire dans toutes les divisions, mais :

d'une part, il n'était plus possible aux nouvelles équipes de se jauger (à cause de la covid)
d'autre part, des abus avaient été constatés (pour shunter les montées et/ou descentes)

jean-luc fait remarquer qu'heureusement que cette saison sporta brussels n'a pas été inscrit en L5 …
après un débat consécutif à la demande de michel d'inscrire désormais toute nouvelle équipe en dernière division 
comme cela se fait en provinciale, il a été rappelé d'une part que nous n'étions pas en provinciale, et d'autre part qu'il 
aurait été stupide de faire évoluer sporta en L5
=> l'aael confirme le principe de n'inscrire les nouvelles équipes que dans les divisions extrêmes (en L1, ou en L5)
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à propos de l'hospitalité en loisirs
pour rappel, les modalités retenues par l'aael à wemmel étaient : 

les nationales ne sont pas accepté(e)s en loisirs
les provinciales masters (vétérans) sont accepté(e)s en loisirs
on ne joue que dans une équipe loisirs mixte ou que dans une équipe loisirs dame
les filles sont autorisées à jouer en loisirs mixte et en loisirs dame

jean-luc rapporte une question des flying marmots qui ont dû affronter des joueurs de promotion en L5 …
certes, ce cas n'est pas prévu (les promotions ne sont en effet ni des nationales ni des provinciales)
gaetan fait remarquer que ce ne sont plus des provinciales
pascal rajoute qu'aparavant, ce niveau était considéré comme nationale 3
jean-luc rappelle l'esprit de cette hospitalité : des masters évoluant en championnat jusqu'au niveau P1
=> s'il est vrai que les promotions ne sont pas des nationales, ils dépassent néanmoins le niveau de la P1 …
s'en suit un débat duquel ressort que les joueurs de promotion sont assimilés à des joueurs de nationales
=> l'aael décide donc que les joueurs de promotion ne peuvent plus évoluer en loisirs

michel fait remarquer qu'en fin de saison, il y a eu beaucoup de joueurs de provinciale qui sont venus jouer en loisirs
jean-luc explique que le championnat provincial se termine plus tôt que le championnat loisirs
michel fait remarquer que c'est inéquitable : cela fausse les montées et descentes en loisirs
=> s'en suit un débat assez houleux sur les provinciales en loisirs

(merci à serge et jean-louis pour avoir ''canalisé'' l'énergie des intervenants)
pascal estime de surplus qu'un provinciale d'une autre province ne devrait pas pouvoir jouer en loisirs bwbc
jean-luc fait remarquer que le débat n'est pas là :

ce n'est pas un problème de géographie, mais bien un problème de niveau
il n'y a pas de différence à faire entre un provinciale master du brabant et un provinciale master du hainaut : 

ce sont tous les deux des provinciales master
pascal rappelle que de par le passé, des joueurs de flandres sont venus jouer en loisirs, même des nationales 
jean-luc répond qu'il peut vérifier si des provinciales de la fvwb sont masters

par contre, il ne le pourrait pas pour des  provinciales de flandres (hors fvwb)
que quoi qu'il en soit, des nationales ne sont pas autorisés en loisirs

serge fait remarquer qu'il ne sert à rien de chercher des modalités si un principe n'est pas d'abord retenu
les discussions qui s'en suivent sont assez compliquées
la tendance est à : ''on joue en loisirs ou bien on joue en provinciale, mais on choisit''
s'en suit un vote sur : ''arrêter d'autoriser la présence des provinciales en loisirs''

résultat du vote
pour abstention contre
  14      5    2

2/3 des présents demandent donc à ce que les provinciales ne puissent plus évoluer en loisirs
(en terme de clubs présents, cela donne 12 clubs pour et 3 clubs contre)

jean-luc estime que cela reviendra à exiger une licence B pour jouer en loisirs
marc fait reamrquer que ce sera plus subtil que cela : les arbitres ont en effet une licence A administrative, 

et les arbitres qui ne jouent pas en provinciale doivent pouvoir continuer à jouer en loisirs
serge fait reamrquer que si le principe est retenu , cela ne peut pas s'appliquer pour la saison 2022-2023
il faut maintenant faire une proposition au ROI pour que ce puisse être d'application en 2023-2024
jean-louis rappelle que les loisirs ont un droit de veto à l'assemblée générale du bwbc
les clubs de provinciale ne pourront donc pas empêcher l'adoption de cette proposition des loisirs
=> l'aael souhaite donc qu'à partir de la saison 2023-2024, les provinciales ne pourront plus évoluer en loisirs
pour la saison 2022-2023, la situation est donc la suivante

les nationales et les promotions ne peuvent pas jouer en loisirs
les provinciales masters peuvent jouer en loisirs
les filles peuvent jouer en dames et en mixtes

à propos des rencontres ''en interne''
michel trouve anormal que des équipes d'un même club jouent aller et retour en fin de championnat
il fait allusion à chant d'oiseau, tout en soulignant le fair play de ces équipes
ce ne sont pas les équipes qu'il dénonce, c'est le principe
serge propose qu'on fassent jouer ces rencontres en début de championnat
jean-luc indique que quand il n'y a que 2 équipes, c'est possible (ex : chant d'oiseau, ecaussinnes, bxl-est, …
mais que ça frôle l'impossible quand il y en a 3 ou 4 (villers, eurovolley, braine, …
la situation de chant d'oiseau ne se posera plus la saison prochaine: il seront dans deux divisions différentes
la situation se posera pour villers, eurovolley
il sera difficile de faire les match retour en début de championnat, voire pendant la phase aller
tout sera fait pour que les matchs aller soient les premiers (et donc les matchs retour les premiers de la phase retour)
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à propos de l'effectif en L2
jean-luc explique qu'il voudrait bien voir cet effectif diminuer
il rappelle le souhait de l'aael est de tendre vers 12 équipes par division, à une équipe près
… explique que cela peut se concevoir par montée supplémentaire, mais pas par descente non prévenue
jean-luc explique que le problème est qu'il faut laisser de la place en L1 pour d'éventuelles nouvelles équipes 
il faudrait plutôt re-equilibrer vers le bas : suite aux désistement covid, il manque maintenant d'équipes en L3
nancy propose qu'on définisse éventuelemnt 3 descendants de L2 (au lieu de 2) une fois le championnat lancé en 
fonction des inscriptions réelles non encore connnues aujourd'hui
elle estime que si on prévient en début de championnat, il ne devrait pas y avoir de discussion à la prochaine aael

à propos des affiliations
jean-luc informe les clubs loisirs qu'il faut désaffilier les loisirs qui ne continuent pas, faute de quoi ils seront facturés 
par la fédération
les clubs provinciaux le savent déjà
il a été convenu avec la fédération que je pourrais désaffilier tous les loisirs des clubs loisirs à la mi-septembre, mais 
je ne pourrai pas le faire pour les ckubs provinciaux
=> pour vous éviter de devoir ré-affilier ensuite vos loisirs, vous pouvez me fournir des listes avec vos loisirs à 
désaffilier, et vos loisirs à laisser affiliés
si vous ne faites rien savoir, je les désaffilierai tous mi-septembre et on recommence à zéro en début de saison
certains loisirs souhaitent jouer en provinciale la saison prochaine
pour ce faire, ils doivent impérativement être affiliés dans ces clubs avec une licence A
=> merci de me transmettre les noms des loisirs à désaffilier, que j'en fasse la demande à la fédération, faute de quoi, 
les clubs où ils comptent jouer la sasion prochaine ne pourront pas les affilier

à propos des trop grands déplacements
pascal s'étonne de ce qu'on joue parfois hors province (exemple ecaussinnes)
stéphanie fait remarquer que ça n'arrive en général qu'une fois pas saison, et trouve que c'est plutôt l'autre équipe qui 
devrait se plaindre de ses déplacements, ce qui n'est pas le cas
jean-luc trouve le raisonnement assez limite : sart-dames-avelines est aussi éloigné de sombreffe
il y a des horaires qui posent plus de problèmes, et dans bruxelles ce n'est pas toujours facile non plus
que doit dire villers quand il va à wemmel ?
marc ne voit pas pourquoi on se complique la vie : on ne va quand même pas à arlon ou à spa
jean-louis trouve que la situation n'est pas gênante
jena-luc clôt le débat

jean-luc conclut la réunion en mettant en lumière l'importance de la notion de respect soulevée par gaetan
on l'a un peu oubliée, mais elle est fondamentale en loisirs

respect de l'adversaire
respect de l'arbitre
respect de …

à y bien regarder, beaucoup de points discutés ne le devraient pas si on avait plus de respect
certes, notre société en général déteint sur les loisirs, mais pourqoui ne pas faire exeption ?

jean-luc libère l'assemblée sur cette réflexion
à wemmel, on s'était félicité de la réussite de la création des loisirs dames
aujourd'hui, on peut se féliciter de l'accès au portail

certes, il y a des améliorations à faire, mais c'est sur la bonne voie

pause bien méritée …
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